



## **COMMUNIQUÉ de PRESSE**

Communiqué de presse commun du 22 octobre 2022

Réforme de la voie pro : le Sgen-CFDT et la FEP-CFDT entendus, le dialogue social peut s'engager

Trois éléments bloquants pour tout dialogue social ont été levés lors de la réunion d'installation des groupes de travail du 21 octobre. La ministre a d'abord clairement réaffirmé en discours introductif que les lycées professionnels restent et resteront dans le giron de l'Éducation nationale.

Le Sgen-CFDT et la FEP-CFDT prennent également acte positivement du fait que l'augmentation de 50 % de la durée des PFMP n'est plus mentionnée dans les objectifs de la réforme. C'était pour nos organisations une condition préalable à une entrée sereine dans les concertations.

Le Sgen-CFDT et la FEP-CFDT se satisfont également du desserrement du calendrier de la réforme : la rentrée 2023 n'est plus une échéance de mise en œuvre, sauf pour la question des gratifications.

Les groupes de travail qui se dérouleront de novembre à janvier, ne sont qu'une étape dans le processus de concertation. Leur rôle sera de dresser un bilan partagé de la transformation de la voie professionnelle, avant de faire émerger les éléments constitutifs de la future réforme. C'est dans un second temps, qu'avec les organisations syndicales, seront discutées les mesures qui dessineront les contours de la réforme afin de prendre en compte leurs effets en matière de calendrier de mise en œuvre, de faisabilité, d'impact pour les personnels, et de financement. Sur ce dernier point, la ministre s'est engagée sur un investissement sans précédent pour que les moyens soient à la hauteur de l'ambition de cette réforme.